



HERALDO de GERONA

Jueves
4 de mayo

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

LAS CORRIENTES DE AGUA Y LA RIQUEZA

II

Obras de defensa

Río Fluviá.—Está ya ordenado el estudio de las obras de defensa del cauce de este río desde las rocas del Tit hasta el mar, tramo en que el río causa grandes destrozos en sus crecidas y que con un desarrollo aproximado de 10 kilómetros atraviesa los términos de Ventalló, Torroella de Fluviá, Vilamacolum, San Pedro Pescador y Armentera.

Río Ter.—Está también ordenado el estudio de las obras de defensa desde el término de Bescanó ó Ridaura hasta el mar con una longitud de 50 kilómetros y que afecta los términos de Bescanó, Salt, Santa Eugenia, Gerona, San Gregorio, Sarriá, Campdurá, San Julián de Ramis, Celrá, Mediáná, Bordils, Cerviá, San Juan de Mollet, Flassá, San Jordi Desvalls, San Lorenzo de las Arenas, Foxá, Ultramort, Colomé, Jafre, Vérges, Serra, Gualta, La Tallada, Ullá, Torroella de Montgrí y Pals.

Obras de encauzamiento

Ríos Muga y Daró.—De tanta ó mayor importancia que las obras de defensa indicadas para los dos anteriores, son las de encauzamiento necesarias en estos dos ríos que por carecer en ciertos tramos de cauce propio suficiente para el paso de sus mas ligeras crecidas, inundan grandes estensiones de terrenos inutilizándolos para el cultivo. No se trata de los desbordamientos debidos á grandes trastornos atmosféricos, que no se reproducen con frecuencia y contra los cuales se hace difícil la lucha, sino de las más pequeñas crecidas, pues las inundaciones del Muga y del Daró dimanar de un hecho antinatural, como es la absoluta carencia del álveo preciso para dar paso á las aguas ordinarias del río, defecto fácil de remediar con la apertura del cauce necesario para el desagüe. Para el Muga se estudió por cuenta del Estado un proyecto de encauzamiento, siendo su presupuesto de pesetas 250.000 en números redondos y prescribiéndose en la real orden por la que fué aprobado que las obras debían ser costeadas por los propietarios interesados. Con su ejecución se aseguraría el cultivo, ahora imposible, de unas 700 hectáreas de terrenos cuyo producto bruto puede valuarse en 160 pesetas por hectárea, reduciéndose á la mitad de esta cifra el rendimiento neto ó beneficio que el propietario pierde con la prolongación del actual estado de cosas. Prescindiendo de los gastos de cultivo, que representan una suma considerable de trabajo para la clase obrera, resulta que con el producto neto de cinco cosechas se costearían las obras necesarias para salvar los terrenos esterilizados ahora por los arrastres del río. En el Daró es mucho mayor la zona inundada (unas 2.000 hectáreas cuyo deslinde se ha ordenado y aunque no se ha formalizado el proyecto de las obras de encauzamiento oportunas, no creemos que

su coste pasara de 600.000 pesetas, cuyo rendimiento útil no sería menor que el señalado antes para las obras del Muga. Verificado el deslinde de la zona de inundación, ha de consultarse á los propietarios interesados si acuerdan ó nó la ejecución á sus costas de las obras de encauzamiento oportunas, debiendo el Estado, en caso de ser afirmativa la decisión, costear el estudio y proyecto de dichas obras. Tanto en el caso del Muga como en el del Daró nada ha sido hecho hasta la fecha por los propietarios interesados.

Entarquinamientos

En la zona contigua al mar y próxima á la desembocadura de los ríos Muga, Fluviá y Ter existen marismas bastante extensas susceptibles de notables mejoramientos con la utilización de los sedimentos que dichas corrientes arrastran al mar en sus avenidas. Además de las obras hidráulicas necesarias para el caso, sería preciso el establecimiento de pequeñas vías férreas para el transporte de las arenas que deben mezclarse con los limos harto ricos y compactos del suelo de estas ciénagas, á fin de dar al terreno la permeabilidad y lijereza requeridas para su cultivo.

Colmatajes

Convendría derivar á la altura de Vilanova de la Muga un brazo de este río de unos 3 kilómetros de longitud, dirigiéndolo hácia la laguna ó marisma de Castelló de Ampurias para elevar el nivel de su suelo mejorándolo con las arenas que el río arrastra y aminorando con esta sangría el caudal de las grandes crecidas del Muga, para el que es insuficiente por su estrechez al cauce propio del río en el tramo que media desde Castelló hasta el mar.

FEDERICO MORENO.
Ingeniero de caminos.

(Concluirá.)

CRÓNICA CIENTÍFICA

(de nuestra colaboración particular)

Los registradores magnéticos y la tracción eléctrica

La revista *Ciel et Terre* se hace eco de las quejas formuladas por los directores de los observatorios magnéticos de la mayor parte de Europa acerca del establecimiento de las líneas de tracción eléctrica. Monsieur Von Bezold director del instituto meteorológico de Berlín ha pedido á la sociedad de ingenieros que no puedan establecerse tranvías ó ferro-carriles eléctricos á menos de 15 kilómetros de distancia de los observatorios. Recientemente una comisión presidida por monsieur H. Wild antiguo director del observatorio físico central de Rusia ha fijado 5 kilómetros como distancia mínima entre uno de estos centros que ha de establecerse en Suiza y una línea de tranvías eléctricos. Así mismo monsieur Pites, director del instituto meteorológico de Rumania, después de numerosos cálculos ha determinado una separación de 6 á 10 kilómetros.

Esta cuestión puede decirse que está á la orden del día, porque aparte de la importancia científica del magnetismo terres-

tre, la navegación se basa sobre cartas magnéticas que es indispensable tener al corriente por medio de observaciones constantes: Siendo igualmente de gran influencia en los trabajos mineros y topográficos en general.

Dado el caso de que se dicten reglamentos en el asunto que nos ocupa sería fácil imponer á las compañías cuyas líneas entran en el radio de acción de una instalación magnética, el establecimiento de un hilo de vuelta capaz de impedir la acción perturbadora de la corriente al pasar por la tierra.

Sol y lluvia en Europa.

El periódico alemán *Das Wetter* da ciertas noticias muy curiosas sobre el modo que están repartidos el sol y la lluvia en el viejo continente. El país más soleado es el nuestro; donde se encuentran por término medio 3,000 horas de claro el sol al año; despues sigue Italia que solo disfruta de 2,300; Alemania no tiene más que 1,700 horas y en cuanto á Inglaterra—el país de las nieblas—queda reducida la acción solar á 1,400 por año, la mitad menos que en nuestra patria.

En cambio la Gran Bretaña es la nación más lluviosa de Europa. Sobre las altas planicies escocesas caen 8,890 milímetros de agua anuales, y en las llanuras de Inglaterra todavía asciende la cantidad á 6,000 milímetros. Hase calculado que en Londres de los 365 días del año 178 son lluviosos. En Alemania la cifra oscila desde 1,360 milímetros en alsacia hasta 504. En el mecklenburgo. En los Alpes (Monte de San Bernardo) se registra una lluvia de 2,564; y en Paris, por último, no pasa de 579 milímetros.

La seda artificial.—M. Adam Miller inspirándose en el ejemplo de los gusanos de seda, que fabrican su hilo con una gelatina particular segregada en filamentos de una finura extrema, ha encontrado un medio de hacer la competencia á la naturaleza.

La operación no es larga ni costosa. El autor parte en pedazos suficientemente pequeños para pasar por un tamiz de diez y seis mallas por pulgada cuadrada, un trozo de la mejor gelatina y de un peso de 1,812 kilogramos. Dispuestos los fragmentes en una vasija, se añaden 906 gramos de agua, se agita bien y luego de cubierto se le deja reposar durante una hora. Se coloca entonces la vasija en una marmita de agua caliente, que se mantiene á la temperatura de 55° centígrados, durante otra hora, agitando una vez ó dos el contenido. Transcurrido este último plazo se obtiene una solución de gelatina uniforme y consistente al 66 por 100.

Para estirar esta solución en filamentos, se vierte en un cilindro de latón provisto de una envoltura donde se coloca agua caliente, teniendo unos ajustes con un canal de salida de un calibre de 0,25 de milímetro. El cilindro está bien cerrado para evitar toda comunicación con el aire exterior, y por medio del comprimido se logra la corriente de gelatina. Los ténues hilillos de ésta son recibidos sobre una tela sin fin de gran longitud, en la cual se secan en menos de 60" viniendo entonces á arrollarse en una bobina, antes de que la tela sin fin haya ejecutado una revolución completa.

La seda puede ser coloreada al mismo tiempo que se fabrica, bastando para ello disolver la materia colorante que se desee en el agua que se añade á la gelatina. El

diámetro del hilo de seda puede llegar á ser inferior á 25 milésimas de milímetro, para lo cual hay que regular convenientemente la velocidad de la tela sin fin y la presión del aire que determina la salida de la gelatina. Acelerando la velocidad se llega á obtener hilos de un grosor verdaderamente inverosímil.

L. Moscose.

MISCELÁNEA POLITICA

Los propósitos del gobierno

El gobierno se propone apresurar todo cuanto pueda la constitución de las cámaras.

Para ello hará que la comisión de actas despache inmediatamente aquellas que no tengan protestas graves, aplazando para más adelante la discusión de todas las que las contengan.

Entre éstas se halla la de la circunscripción de Madrid.

Al acelerar el gobierno la constitución de las cortes entra en sus cálculos el que se aprueben las leyes de hacienda, los presupuestos y los proyectos complementarios de los mismos.

También, según parece, desea el señor Silvela dar á conocer á las cámaras los proyectos del general Polavieja para lo cual se leerán á las mismas oportunamente.

En los círculos políticos se dice, ignorándose el fundamento, que los proyectos del general Polavieja no podrán aprobarse, y tal vez tampoco se presenten, porque saldrán á la superficie los antagonismos y las divisiones que existen actualmente en el seno del gobierno entre los señores Silvela y Polavieja.

Claro está que los ministeriales niegan el rumor de un modo terminante.

La Veu de Catalunya

En Madrid ha producido mal efecto que Durán y Bás se preocupe del derecho civil de Cataluña. Meterse á reformar un derecho «que mira al pasado,» eso ya es demasiado.

No importa que con este derecho vivan dos millones de ciudadanos, de los cuales más provecho saca la hacienda española; no importa que con este derecho hayan prosperado, como no lo hacen con aquellas leyes nuevas «que miran al porvenir,» los rebaños de la meseta central de España. La prosperidad, el bienestar, nuestras afecciones no les interesan. Solo las conocen para despreciarlas.

Diario Mercantil

A últimos de semana saldrá para la Haya el duque de Tetuan para representar á España en la conferencia del desarme. En ella estarán representadas aquellas potencias que tanto cariño nos mostraron cuando la guerra hispano-americana, y están, como lobos famélicos, en acecho de la presa. A la Haya va el duque á representarnos en una conferencia mentira; mentira, si, por que mientras se va á discutir el desarme general, todas las potencias que en ella tomarán parte, duplican sus armamentos, construyen nuevos acorazados, aumentan el contingente de sus ejércitos y elevan el presupuesto de la guerra.

La Publicidad

Publica una carta abierta de don Emilio Junoy al eminente juriconsulto don Gumersindo de Azcárate excitándole para que reproduzca su proposición de ley revi-

sionista del proceso de Montjuich

La carta del señor Tarrida del Marmol, adverbando la presunción, ya bastante generalizada, de que vive el único y verdadero autor del atróz delito de la calle de Cambios, la convicción moral que se desprende de la tentativa de reproducción de los tormentos denunciados, realizada precisamente por uno que de un modo personal fué acusado y la actitud de las autoridades no rehuyendo la luz en lo que atañe á la denuncia por casualidad formulada por el obrero Oliva, permiten según entiende el señor Junoy, abordar de frente la cuestión, de manera que sea la proposición del señor Azcárate el punto de partida para resolverla cual cumple á la augusta severidad de la Ley, y á las ineludibles exigencias de la conciencia pública.

CHÁCHARA CÓMICA

El ascenso á teniente general de don Rafael Cerero, ha dado lugar á censuras para el general Polavieja.

Pero, señor, si el ministro de la guerra, como muy devoto que es, según dicen, hace gran consumo de cirios ¿qué de extraño tiene que proteja á un cerero?

«El capitán Verdades» emprendió la campaña moralizadora del ejército.

Después vino «El capitán Pérez Fernández».

Luego llegó «El capitán Barrabás».

Falta otro capitán para cantar tute.

Las cuarenta ya las acusó el primero.

Pero de las diez últimas no se ha dicho nada.

Los diques flotantes de la Habana y de Subic serán sacados á subasta.

Enorme equivocación el gobierno ha cometido al tomar tal decisión: si los diques se han vendido, se desborda la nación.

De la Haya.

Los demócratas holandeses están sumamente disgustados por la forma en que se ha hecho la invitación para la conferencia del desarme.

Y dos cuartos de lo mismo les pasa á los católicos.

Y unos y otros interpelarán al gobierno en las cámaras, celebrarán meetings de protesta, etc., etc.

No dan los holandeses, ni los católicos, ni la verdad,

unas pruebas muy grandes de seriedad.

Y en esto lector caro, un obispo de la razón tienes.

Que del desarme tratan y arman belenes.

En ciento treinta pesetas se vendió en París un mechón de cabellos del emperador Napoleón el «Grande».

«Eso es tomar el pelo á las glorias históricas!»

Paco Tilleró.

Crónicas parisienses

DESDE EL BOULEVARD

*

Continúa su hermosa campaña la liga contra el alcoholismo. Del tesón, de la tenacidad y de la organización perfecta de estas sociedades de templanza ha de salir el remedio para el mal, cada día creciente, de la locura alcohólica.

Hay que combatir más que la embriaguez, el alcoholismo. La alegría que el vino produce es sana, comunicativa, simpática. Dad á un inglés brumoso y aburrido, lleno de spleen mortal, una copa de Jerez y vereis cómo resucita su fisonomía, cómo pasa un rayo de sol por sus ojos tristes, como se entreabren sus labios y se dibuja en ellos una sonrisa. Pero dad á un jerezano alegre como unas castañuelas de la tierra, un petit-verre de vermouth, de absinthe, de cualquiera de esos venenos prodigiosos que ha inventado la química moderna, y veréislo palidecer, mirar torvo, y apretar los dientes.

La antigua embriaguez, la pintada por nuestro inmortal Velázquez, la cantada por el grandioso Rebelais, era una carcajada que merecía el perdón. La del fin de siècle es una mueca de manicomio que hiela la sangre en las venas. Aquella era á veces, impulso en el obrero, inspiración en el artista; la de hoy es germen de criminalidad y embrutecimiento. Del jugo de las cepas de la Turena y de Suresnes brotaron antaño las hazañas caricaturescas de Gargantua. De esos extractos ponzoñosos bautizados con nombres exóticos no pueden surgir hoy más que las lamentaciones amargas y desesperadas del poeta de las «Noches», del triste Nusset.

No me cansaré de insistir sobre la conveniencia de que se piense en España en los medios de impedir que traduzcamos también á los franceses esta llega social del alcoholismo.

Temo sin embargo, que suceda á mis predicaciones lo que en cierta ocasión á las de un buen cura de aldea con el famoso Romieu, escritor de mérito, artista de valer, á la sazón director de Bellas Artes en Francia. Visitaba una humilde iglesia campesina y el abate que conocía su debilidad, predicó cruelmente contra la embriaguez. Terminado el sermón, Romieu, entró en la sacristía y sin darse por aludido felicitó al padre. Este, alentado por la amable acogida, rogóle que como director de Bellas Artes enviase á la pobre iglesia, de paredes desnudas, cualquier cuadro de asunto religioso. Romieu ofreciólo y apenas llegado á París, envió al cura un cuadro que representaba á «San Juan predicando... en el desierto».

Los españoles nos estamos quejando constantemente de todo, pero jamás intentamos poner remedio á nada. Leo estos días que los ministros españoles se lamentan de carecer de policía, como se han lamentado todos sus predecesores, sin que ninguno haya hecho nada para reformarla, ó mejor dicho, para crearla. Bertillon, el famoso jefe del gabinete antropométrico de París, tiene siempre discípulos de Austria, Italia, Suiza, etc. Pero jamás ha pasado por esta especie de universidad policiaca, un policía español. En estas aulas enseñase á los alumnos á reconocer una fisonomía, por desfigurada que esté por esos caracteres infalsificables que el más habil asesino no puede alterar, tamaño de las orejas, configuración de la nariz, inclinación de la frente, etc. etc. Mostrando á un agente varios retratos de un malhechor, enseñasele á que distinga cual es lo substancial en ellos, lo que puede servir de rastro seguro para su descubrimiento. Se les enseña también por el retrato hablado de un criminal á reconocerlo entre muchos que se les presentan en ruedas.

¿Qué se hace análogo á esto en España? Ahí nos contentamos con publicar en la Gaceta edictos encomendando la busca y captura de sujetos con señas... mortales: barba negra, pantalón de pana, y sombrero cordobés.

De teatros andamos mal. Sarah Bernhardt, después de haber estrenado «Dalila» un drama de Feuillet del año 57 (¡una novedad!) representa ahora «La dama de las camelias» nueva también.

En el Palais Royal ha dado algún dinero «La Petre» una tontería que sirve de pretexto para que una actriz guapa se desnude ante el público.

En Nouveautés sigue el exitazo de «La dama de chez Maxim», otra astracanada cuyo principal mérito en la sans-gêne con que una cocotte se queda, delante del público, en paños menores.

Desde hace algún tiempo rara es la obra que se estrena en Francia sin alguna deshabillée. La mayor parte de ellas son una verdadera cochizada: á pesar de lo cual, ó quizá por lo mismo, alcanzan muchas representaciones. Casi todas llegan al número ciento lo cual no es malo, lo malo es que no se queden en él.

Luis Villazul.

LA EXPOSICIÓN DE FIGUERAS

Encárgame el HERALDO DE GERONA, una á modo de revista de la exposición de agricultura é industrias anexas que esta ciu-

dad, haciendo un tour de force y adelantándose á otras mas ricas é importantes, está celebrando. Es trabajo superior á mis fuerzas, que son bien escasas por cierto, pero como mi deseo de complacer á tan ilustrada publicación es muy grande, paso por la exposición de que mi crítica sea muy criticada, y allá irán cuartillas para que sean ó no aprovechadas, según las consideren los distinguidos redactores de dicho periódico.

Se ha celebrado, como está anunciado, la inauguración del concurso agrícola, esta tarde á las tres. En la casa consistorial se reunieron las autoridades de todos órdenes, la comisión organizadora y un gran número de personas invitadas. Formando comitiva y precedidos de la banda de música del regimiento de Asia, que ejecutaba un hermoso pasodoble, se han dirigido todos al instituto de segunda enseñanza, en cuyos espacios locales se hallan instaladas las secciones de floricultura, horticultura, ganadería é industrias.

Las ricas y vistosas instalaciones de los productos agrícolas demuestran que el éxito ha coronado los extraordinarios esfuerzos de la comisión organizadora de este certamen, tanto más de apreciar cuanto es sabido la premura del tiempo con que se ha llevado todo á cabo.

Desde el instituto ha ido la comitiva á la plaza del Grano en la que está instalada la sección de maquinaria.

Lo mismo de ella que del instituto, han salido autoridades y particulares satisfechísimos de la visita, de la que les quedará grato recuerdo.

Es difícil describir todas las instalaciones; en general muy ricas, pero lo intentaré en sucesivos artículos, hablando según mi leal saber y entender, de cada una de ellas. Intentarlo hoy, sería una temeridad; muchas de ellas no están terminadas y otras no han podido ser apreciadas aun. Por esto me limito á decir que la inauguración ha sido un éxito; que la exposición honrará á Figueras y su comarca, y que la comisión organizadora merece toda clase de plácemes.

He mal pergueñado estas líneas ante una instalación de conejos que lucen un pelo que será envidia de muchos de la go-ma; los hay negros como los ojos de mi novia y rubios como sus trenzas; (si será hermosa con estos dos colores combinados!)

Hasta otra que procuraré no escribir ante una instalación que hay, de hermosas... calabazas.

Teodoro.

Figueras 2 abril 99



Un recadito al alcalde

Ya que le ha dado á usted, señor alcalde, por arreglar las calles de Gerona (y ojalá á todos sus sucesores les dé por ahí), eche una mirada compasiva á la del Peso de la Paja, una de las vías más concurridas de Gerona y la más descuidada. No se nos esconde que es de difícil arreglo si se quiere que quede en completo buen estado, pero para dejarla transitable, no creemos que se presenten grandes dificultades.

En días de lluvia, la calle de que nos ocupamos, sobre todo en la parte más inmediata á la puerta del Carmen, queda convertida en un lodazal y en los días secos no pueden marchar por ella á un mismo nivel dos personas que vayan una al lado de otra. Esto á parte de los numerosos baches, de la perpétua suciedad y de la continuada ocupación por parte de algunos vecinos que la convierten en exposición, cuando no en almacenes.

Los muchos gerundenses que tienen necesidad de frecuentar la calle del Peso de la Paja, le quedarán muy reconocidos, señor Boxa, si toma con empeño (y si lo hace así conseguirá su objeto) el mejoramiento de las condiciones de la misma.

Sin ningún incidente, con poco entusiasmo y, sobre todo, sin ninguna novedad, se verificó el domingo último en esta ciudad la elección de los tres senadores que han de representar en la alta cámara á la provincia de Gerona.

Tomaron parte en el acto 233 votantes y obtuvieron los votos señalados á continuación, los siguientes señores.

Don Luis Canalejas, liberal, 221 votos; don Alberto Camps y don Tomás Roger, silvelistas, 218 y 192 respectivamente y don Francisco de Asís Ruiz de Arana Alcántara y Osorio de Moscoso, marqués de Velada, conservador da la unión, 56.

Resultan pues elegidos los tres primeros, que son personas de arraigo, posición social independiente y de reconocida honradez. Les felicitamos por la victoria y les deseamos que el cargo de que se les ha investido les sirva para prestar buenos servicios á la patria, y de ella, en especial á la provincia de Gerona.

Terminada la elección del domingo, el senador electo, don Tomás Roger, hizo entrega al presidente de la diputación provincial, de mil pesetas, como donativo particular que hace dicho señor á las casas provinciales de beneficencia.

Aplaudimos la acción del señor Roger, que no es la primera de esta clase que lleva á cabo, pues hizo un donativo parecido en otra elección de la que salió derrotado.

La fecha de 1.º de mayo pasó completamente desapercibida en esta ciudad. No tenemos noticia de que para celebrar dicho día holgaran mas que operarios de las casas Gallart y compañía y Planas Flaquer y compañía.

El lunes último tomó hábito en el convento de Capuchinas, la que en el mundo era señorita Rosa Pacreu.

Por disposición de la dirección general de penales, en el próximo año económico se encargarán de la recaudación y distribución de los fondos carcelarios, los presidentes de las audiencias.

A las ocho de la mañana del lunes último se reunió, conforme estaba ordenado, la junta provincial del censo, que presidió el de la diputación don Mariano Bassols. Asistieron los señores don Juan Monsalvatje en concepto de ex-presidente; don José Pérez, don José Puig y don Enrique Cassellas, en el de vicepresidentes y don Pedro Ordiz, don Enrique Negre y don Eduardo Noguera, en el de diputados en ejercicio. Como suplente asistió don Narciso Negre.

Constituida la junta y leída la convocatoria, se leyó la lista de los pueblos en que no consta se haya interpuesto reclamación alguna, que son la gran mayoría, y luego la de los que han interpuesto alguna y son: Bañolas, Cassá de la Selva, Castillo de Aro, Cornellá, Figueras, Foixá, La Escala, La Junquera, Llagostera, Lloret de Mar, Olot, Ossor, Palafrugell, Palamós, Palau Sator, Ripoll, San Esteban de Bas, San Feliu de Guixols, San Juan de Palamós, San Pedro Pescador, Santa Coloma de Farnés, Vilafant, Vilopriu y Viure.

En el acto se presentaron también reclamaciones relativas á San Pedro Pescador, Bañolas, Palamós y Foixá.

Terminadas las horas de sesión pública, se reunió la junta en sesión privada, procediendo á resolver todas las reclamaciones producidas con motivo de la rectificación del censo electoral de este año.

Nuestro particular amigo el concejal don José Auguet nos ruega hagamos constar, en contra de lo que se ha dicho, que en manera alguna accedería á pre-

sentar nuevamente su candidatura en las próximas elecciones.

Ha sido arreglada la rampa que de la calle de la Acequia conduce á la Muralla.

Muy bien hecho, porque estaba en muy mal estado.

Las señoritas Angela Puig, hija del conocido industrial de este apellido, y Josefina Martínez, huérfana del que fué nuestro estimado don Enrique Martínez Dalmau, ambas de esta ciudad, han decidido abandonar la vida del mundo para consagrar mejor la suya al culto de Dios.

Desearnos á las futuras religiosas la paz del alma á que aspiran en su retiro.

Se ha formado en esta ciudad una junta encargada de promover adhesiones al congreso católico que se prepara en Burgos. La forman, el obispo de la diócesis, como presidente y como vocales los siguientes señores: reverendos Bech y Vilalta, canónigo; reverendo Buixons, párroco de la Catedral; reverendo Erranz, catedrático del seminario; don Jaime Sagra, catedrático del Instituto; don Ildefonso Ruiz, abogado; y don Narciso Sambola, propietario.

Para hoy ha anunciado la empresa del Teatro Principal la representación de las zarzuelas «Agua azucarillos y aguardiente» «La Revoltosa» y el «Señor Joaquín».

El señor obispo de esta diócesis ha dispuesto la concesión de órdenes sagradas para las próximas temporadas de Trinidad.

Los exámenes comenzarán el 12 de los corrientes, el 20 principiarán los ejercicios espirituales en Bañolas, y el día 27 se conferirán las órdenes del presbiterado.

Además usando del privilegio concedido por el Papa, ordenará el subdiacónado el día 4 de junio.

El rematado Teodoro Sanz cuya busca se interesaba, ha sido detenido en Figueras y puesto á disposición de la dirección general de penales.

Según se nos hace saber, formarán candidatura en la próxima elección de concejales, los señores Marull, Pallí y un conocido ex-concejal.

Según parte dado por el jefe de la comandancia de carabineros de esta provincia, las rentas de tabacos y aduanas, han experimentado en la misma, durante el mes de marzo último, un aumento de 24.548 y 340.659'84 pesetas respectivamente.

El Centro de Fusión Republicana ha designado á los señores Servat, Ducedas, Serra, Grau y Gallart como candidatos del partido en las próximas elecciones municipales.

Ha sido declarado nulo el nombramiento hecho á favor del carabinero de la comandancia de esta provincia Juan Albí Font.

Muchas personas de esta ciudad se trasladaron ayer á la vecina ciudad de Figueras que celebraba el primer día de sus fiestas. Tienen este año un atractivo más y es el notable Concurso Agrícola, pero estamos seguros, y con pena lo confesamos, que habrá llamado á más gerundenses la corrida de toros que

ayer se celebró. De los festejos que celebre Figueras daremos oportuna cuenta.

Ha ido mejorando de tal manera el tiempo, que hacen unos días verdaderamente primaverales, y aún casi de verano, pues á ciertas horas del día se suda como en junio.

Sin embargo ayer por la tarde llovió un poco, pero no fué cosa de importancia para refrescar.

He aquí una nota de los colegios electorales de esta ciudad, con noticia de los concejales que en cada uno de ellos cesan en 1.º de julio y número de los que se han de elegir.

Distrito primero.—Está compuesto de la sección primera, situada en la casa consistorial; la segunda, en la escuela municipal de la calle de la Forsa número 15 y la tercera, en la casa hospicio. Cesan de representar en el ayuntamiento á este distrito los señores don José Gumbau, don Antonio Boxa y don Antonio Gimbernat. Este distrito debe pues elegir tres concejales y cada elector tiene derecho á votar dos.

Distrito segundo.—Compuesto de la sección cuarta, situada en los bajos de la casa número 10 de la calle de las Huertas. Cesan don Narciso Pla y don Joaquín Espona. Cada elector puede votar un concejal de los dos que se eligen en el distrito.

Distrito tercero.—Lo forman la sección quinta y sexta, situadas respectivamente en la escuela municipal de la calle de Mercaders, número 8 y en la de la Forsa 17. Cesan don Agustín Garriga,

don Narciso Ordeig y don Francisco Salvat. Hay que elegir pues tres concejales y cada elector puede votar dos.

Distrito cuarto.—Fórmalo la sección séptima, en la calle de la Barca número 17, (ex-escuela normal.) Cesan don Alberto Prat (difunto) y don José Auguet. Se eligen en consecuencia, en este distrito, dos concejales, pudiendo votar uno cada elector.

Esta tarde en el espreso sale para Madrid el senador electo por esta provincia y distinguido amigo nuestro don Luis Canalejas y Mendez.

—Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis, etc., Jarabe de Hipofosfitos Gimbernat.—Frasco 10 reales.—Asalto, 14, Barcelona, y en todas las poblaciones.

LA ESCALA Casa para vender ó alquilar. Razón en la administración de este periódico.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

CON LA DAXINE curación absoluta de REUMA, GOTA, DIABETES, MAL DE PIEDRA, de RIÑONES é HIGADO. Felicidades diarias de dolores antiguos y rebeldes, aliviados ó curados por la acción benéfica de LA DAXINE.—Depósitos: Farmacias de J. Bonald y de G. Robert.—Para prospectos, pedidos é informes escribir á J. Pécastaing.—Dtor. de la Vinificadora, Calle del Príncipe, 13, MADRID.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE Dentista - Progreso - 21 - principal

LA RECAUDACION

ESTADO de lo recaudado en esta provincia durante el mes último.

Table with columns: PRESUPUESTO EN EJERCICIO, Recaudación líquida en el mes último, Id. en igual período del año anterior, EN EL MES ÚLTIMO (Mas, Menos). Rows include Territorial, Industrial, Derechos reales, Impuestos de minas, etc.

RESUMEN

En este mes.—Recaudación líquida... Pesetas 1.510,384
En igual período del año anterior... 903,043
Aumento en este año... 607,341

Por la Provincia

Gerona
Bescanó.—En Estanyol, agregado á este término municipal, hubo antes de ayer un desprendimiento de tierras que causó varias lesiones á un operario que tuvo necesidad de ser conducido al hospital.
Canet de Adri.—Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños de este pueblo, el que lo era de Llagostera don Joaquín Casellas.
Celrá.—Se prepara la renombrada fiesta de este pueblo para el domingo próximo que como todos los años promete verse muy concurrida.
Se tiene noticia de que en dicho día se

hará circular un tren extraordinario que saldrá de esa ciudad á la una de la tarde para regresar á la misma al anochecer.

Figueras
Se encuentra en esta ciudad, el célebre médico oculista don Aniceto Mascaró Cos, hijo de Lladó y que hace muchos años reside en Lisboa.

—La alcaldía ha dado órdenes terminantes á sus dependientes, para que expulsen de la población inmediatamente á cuantos forasteros encuentren que se dediquen á la mendicidad sin la competente autorización.

—La comisión de festejos ha adornado con mucho gusto las Ramblas y varias calles de esta ciudad, con motivo de celebrarse estos días las ferias y fiestas de Santa Cruz.

—Ha llegado á esta población, el conocido periodista madrileño, don Diego Luis Alcántara.
—El martes último por la tarde se cele-

bró la inauguración del Concurso agrícola é industrias anexas. El acto revistió mucho lucimiento.

—Dícese que en breve actuará en este teatro principal, una compañía de zarzuela del género chico.

—Se halla en esta ciudad el gobernador civil de la provincia señor Montaner, y se espera al delegado de hacienda señor Eulate y otras autoridades.

También han llegado las cuadrillas de Guérrita y Conejito que han de dar el miércoles, la corrida anunciada.

Forasteros hay ya algunos, pero se espera para el miércoles gran contingente de ellos, lo mismo de la provincia que de fuera de ella y de Francia.

Reina gran animación y se espera unas lucidísimas fiestas.
Lladó.—Ha sido nombrado maestro de este pueblo don Francisco Figüeroa.

Puigcerdá
Días pasados se desencadenó una tempestad de truenos y rayos, más propia de verano que de la presente estación, cayendo luego un aguacero muy beneficioso para los campos.

—Se encuentra en esta villa el abogado de Barcelona, don Ramón Eorch y Boadas.

Olot
A consecuencia de las gestiones practicadas por el alcalde, cerca de los panaderos, se ha disminuído el precio del pan en cinco céntimos por cada seis libras.

—La venida á esta villa de algunas personas sospechosas, produjo alarma, pues se suponían proyectos de robo, dirigidos contra una casa de campo de este distrito.

—Ha sido elegido para formar parte del jurado de la futura exposición de bellas artes, que se celebrará en Madrid, el laureado escultor y paisano nuestro señor Blay.

—Ha tenido lugar en las casas consistoriales, la reunión trimestral de los médicos de este partido, organizando después un banquete en la «Font moxina».

La Bisbal
San Feliu de Guixols.—Ha fallecido á la temprana edad de 22 años, la señorita Ramona Albertí Miró, D. e. p.

—Una buena mujer ha desaparecido de su hogar en la agradable compañía de cierta cantidad en metálico.

—Dentro pocos días don Felio Gregori, inaugurará un restaurant en la calle de la Procesión.

—El Puerto, llama la atención de la autoridad competente sobre el abuso que se comete en la colocación de barroños en la pedrera antigua á la calle de Tetuan.

Si se corrige el abuso, podrán evitarse desgracias.

La Vida religiosa

Santoral.—Día 4, jueves.—Santas Mónica viuda, Pelagia virgen y santos Silvano y Ciríaco obispos y Porfirio mártir.

5 viernes.—La conversión de San Agustín y Santos Pío V papa y confesor, Angelo mártir, Geruncio y Nicesio obispos y Santa Creccenciana virgen.

6 sábado.—San Juan Ante-Portam-Latinam y Santos Juan Damasceno, Evadio y Lucio obispos y Santa Benita virgen.

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia de las Beatas, siendo las horas de exposición de las ocho á las once y media por la mañana, y por la tarde, de las seis á las ocho hasta el viernes, y el sábado de las seis y cuarto á las ocho y cuarto.

Corte de María.—Hoy jueves, día 4, se hace la visita á nuestra Señora de los Dolores, en su Iglesia.

El viernes, día 5, á nuestra Señora de Santa María, en la Catedral. (Privilegiada). El sábado día 6, á nuestra Señora de la Misericordia, en el Hospicio.

Cultos.—San Lucas.—El Apostolado de la Oración celebrará mañana viernes misa de comunión con plática preparatoria.

Iglesia de los Dolores.—Mañana viernes habrá la función dedicada al Sagrado Corazón, consistente en misa de exposición á las ocho, leyéndose durante la misma la oportuna meditación.

A las once y por la tarde á las siete la Congregación de la Virgen celebrará la función propia de todos los viernes.
Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

ANUNCIOS

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid.	8'48 mañana	6'45 mañana
Barcelona.	8'48 id.	7 id. y 3 tarde
Francia.	7 id.	8'48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 id.	11 id.
Olot.	5'30 id.	11 id.
San Feliu de Guixols.	7 id. y 6 tarde	9 id. y 6 tarde
Amer.	6'30 id.	10 id.
San Aniol.	7 id.	10 id.
Estañol.	7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas: de 10 de la mañana a 1 de la tarde.
 Apartado: á las 10 de la mañana y 8 de la noche.
 Correspondencia falta de franqueo: de 10 á 12 de la mañana.
 La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la principal media hora antes de la salida del correo.
 Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

L'UNIÓN

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.

Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000,000 francos.
Reservas.	9.635,000 »
Primas á recibir.	75.183,878 »
Total de garantías.	94.818,878 »
Capitales asegurados.	15.559.869,308 »
Siniestros pagados.	202.000,000 »

DIRECTOR EN ESPAÑA

D. E. GES

P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona.

SUBDIRECTOR EN GERONA

D. JOSE BAGUDÁ

Calle del Progreso, núm. 18

LA MAQUINARIA INGLESA

MAQUINARIA PARA MINAS
EXTRACCIÓN DE MINERALES

BOMBAS

MAQUINAS Á VAPOR, CALDERAS, GRUAS,
CABESTRANTES, POLEAS

DINAMOS ELÉCTRICOS

Presupuestos gratis.—Plaza del Angel, 18
Madrid.

Jarabe de Hipofosfitos

GIMBERNAT

13 AÑOS DE CONTINUADO ÉXITO
EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA

Reconstituyente completo, tónico y antinervioso de primer orden
recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta
de apetito, debilidad, desnutrición, desarreglos nerviosos,
impotencia, etc.—Frasco, 10 reales.
De venta, autor, Asalto, 14, Barcelona, y en todas partes.

Disponible

CAMISERÍA * CORBATAS

GÉNEROS DE PUNTO Y ARTÍCULOS DE NOVEDAD
ESTANISLAO FUREST

Calle Fernando VII, 53, Ent.º, Barcelona

Corte especial en camisas para frach.
Taller para camisas á medida,
cuellos, puños, camisetas y calzoncillos.

PLATERÍA, 27

Gerona



ESTRELLA AUGUET

Sombreros, pasamanería,
terciopelos y demás géneros
para invierno.

Se vende

una bicicleta para car-
reras, de peso 10 kilos,
casi nueva, de la fabri-
ca Raglan, de Inglate-
rra.—Razón: B. Lleys, ciclista, Figueras.

COLMADO

DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas cla-
ses.—Quesos, mantecas, embutidos, y co-
mestibles finos.—Cafés tostados sin evapo-
ración. Vinos finos para mesa, enbotella-
dos del Priorato y Aragon.

Servicio á domicilio

- Perfumeria
- Guantes
- Sombrillas
- Petacas
- Corbatas
- Calcetines
- Novedades
- Paraguas
- Boquillas
- Gemelos
- Cepillos
- Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la
información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la
administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15